

Presentación

Rev. *Spirat*. 2023;1(1): 5-6
DOI: [10.20453/spirat.v1i1.4421](https://doi.org/10.20453/spirat.v1i1.4421)



La educación es un derecho fundamental que conduce al desarrollo y fortalece la libertad. La educación superior, en particular, ocupa parte importante en la vida de las personas que logran acceder a ella; y es responsabilidad de la sociedad democratizarla cada vez más. Una sociedad que busca el desarrollo de manera activa, procura la consolidación del talento humano técnico y profesional.

La universidad cumple un rol trascendental en el desarrollo de nuevas generaciones de profesionales, académicos y científicos, que a su vez ejercerán la conducción del país y la vida de los ciudadanos. En ese sentido, la formación profesional es una tarea fundamental que reviste compromiso, ética, responsabilidad y visión de futuro. La gestión universitaria debe tener ideas y planteamientos claros no solo de la institución que queremos ser, sino del ser humano que deseamos y que demanda la sociedad; asimismo, en función de ello, se despliegan todas las estructuras, capacidades y oportunidades para poder llevar a cabo el proyecto formativo.

En el actual contexto, donde la explosión de información ha llegado a límites inimaginables, con frecuencia poco confiables, y la tecnología desborda en la vida del ser humano, se requiere de espacios de discusión tangibles, ciertos y robustos —profesional, técnica y científicamente hablando—, que permitan analizar experiencias, buenas prácticas y retos que enfrenta la formación universitaria; y, mejor aún, pericia para superar dificultades o dilemas en la universidad.

Spirat es un espacio para la expresión académica democrática. Es una plataforma que lleva la voz de expertos académicos, científicos, estudiantes y gestores en educación superior, sobre temas cruciales de la vida universitaria: experiencias exitosas, buenas prácticas y, por qué no, temas controversiales que requieren de la atención de la comunidad educativa y de la sociedad.

La Universidad Peruana Cayetano Heredia (UPCH) es un actor importante en la formación universitaria de nuestro país y una líder de opinión, cuyo prestigio se ha ido consolidando por la seriedad de su labor y el compromiso con la ciencia y la sociedad. Es así que, obedeciendo a los principios institucionales de excelencia, responsabilidad social e integridad, pone a disposición de la comunidad académica universitaria nacional e internacional, la revista *Spirat*, la misma que cuenta con el apoyo determinado de las autoridades de gobierno y todos los equipos de gestión involucrados. Cuenta, además, con un Consejo Editorial conformado por profesionales de reconocida trayectoria y destacados por sus logros en gestión universitaria y calidad académica y científica. *Spirat* se publica semestralmente y cumple con los criterios de calidad académica exigidos para su pronta indización.

Luego de un riguroso proceso de revisión por pares, publicamos este primer número, que contiene 8 artículos, de los cuales uno es de investigación, tres de

opinión y cuatro ensayos, que se enmarcan en tres importantes temáticas. La primera de ellas es “la evaluación del aprendizaje”, tópico de trascendencia en la formación, pero que no deja de ser, en algunos casos, controversial. En estos artículos se reflexiona, por un lado, sobre la problemática de las evaluaciones virtuales y el dilema de la evaluación; y por el otro, se propone la aplicación de un nuevo sistema de calificación sobre la base de un estudio realizado con estudiantes.

La segunda temática es “el proceso de aprendizaje”, que incluye el autoaprendizaje, el aprendizaje a distancia y el aprendizaje cooperativo. Finalmente, la tercera temática es sobre “estrategias de aprendizaje”, donde se abordan experiencias para el desarrollo del pensamiento reflexivo de los estudiantes y otras que permiten a los docentes fortalecer el desempeño académico de sus alumnos.

Agradecemos a quienes remitieron sus manuscritos a *Spirat* y que, al superar todas las evaluaciones planteadas, serán leídos por toda la comunidad académica y la sociedad en general. Invitamos a los miembros de la UPCH, académicos y gestores universitarios a escribir y publicar en nuestra revista, y así contribuir a la mejora de la formación universitaria en nuestra aldea global.

Dra. Flor Yesenia Musayón Oblitas

Vicerrectora Académica
Universidad Peruana Cayetano Heredia